
 

 

 

 

 

 

 
 

 ２学期は体育大会や千代田 MF がありました。楽しかったですか？１１月に生活アンケー

トを実施しましたが、『学校で、みんなと何かをするのは楽しい』という項目の数値が、１学期

は 86.6％でしたが、１１月は 92.5%でした。千代田MFのあとにアンケートを実施したので

２学期の２大行事が終わってからの数値なので私は嬉しく思っています。 

しかし、この数値が伸びた要因としては、『自分たちの学校は、自分たちでつくる』という思い

を、行事だけではなく普段から生徒会本部中心に各委員会で取り組んでくれた結果だと思いま

す。ありがとう‼このポスターもいろんな取組みのときに作ってくれたものです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以前、千代田中学校で働かれていた先生がたまたま来校されたとき、このポスターが『千代

中らしくていいわ～‼やっぱり千代中やな～』と言われたそうです。その先生は千代中に長く

おられ、私も１０年以上一緒に働いて、たくさんのことを教えていただいた先生です。その先

生は、千代中生は「優しくて、素直で、発想がゆたか」だと、日頃からよく言われていました。 

私はその先生の言葉を聞いて、このポスターを見直したとき、確かに、「優しさと、素直さと、

発想のゆたかさ」が詰まっているなと改めて思いました。千代中生のえぇとこやね♪ 

 

１０月の全校集会で、「私は朝から身だしなみを注意するために中庭に立っているのではない 

よ。みんなに『今日もよく来たな！』って思いで、「おはよう！」と声をかけたいけど、最近は

中庭に立つことが嫌だなと思い始めています。」という気持ちを伝えました。 

理由は、「これぐらいえぇやろ」「バレんかったらえぇやろ」「ルール違反は自分だけじゃない

し」と思っている人が増えていて、注意することが嫌になってきたからだということも伝えま

した。「ルールなんかいらない」という人もいると思いますが、 

集団生活を安心・安全に送るにはやはりルールは必要です。 

このままでは、卒業生が取り組んでつくってくれた 

『体操服登校でもOK期間』を停止する必要もあるのではな 

いかと、危機を感じているので、自分を見つめなおして生活 

しましょう。」と、伝えました。 

しかし、その後もほとんど意識が変わらなかったのが１年生でした。だから職員会議で話し

合い、１年生は体操服登校でもＯＫを認めないことに決めました。 

その後、１年生はわかっていると思いますが、いろんな声かけをし合い、大半の生徒が自分

の姿を改めてくれました。 

生徒会本部は「１年生を救いたい」という思いで自主的に声かけ運動をしてくれ、それに気

づいて『自分たちでも何とかしなければ』と１年生体育委員が声かけしてくれました。 

その結果、「先生、わたしめっちゃ迷惑かけた。反省してるねん」や、「先生、これなら大丈 

夫？」と聞いて来る人が増え、改善されていきました。ありがとう‼ 

「先輩がつくってくれた助かるルールを引き継いでいってほしい。引き継いでいかないといけ

ない」ということに気が付いてほしかったので、１年生の姿を 

見て安心しました。これからもみんなでみんなの安心・安全な 

場所を維持していきましょうね☆ 

 

 

河内長野市立千代田中学校 

生徒指導だより 

令和６年１２月２０日 

「周りをきちんとできる

ように、まずは自分から

かえていこう。」 

と書かれています。 

気持ちが素晴らしい！！ 


